



GEMEINDE SAMNAUN
7562 SAMNAUN-COMPATSCH

Gemeindevorstandssitzung vom 14. Oktober 2014

Anwesend: Kleinstein Hans, Gemeindepräsident (Vorsitz)
Jenal Ludwig, Vorstandsmitglied
Heis Werner, Gemeinderatspräs. (Stellvertreter)

Bikeweg Alp Trida - Laret (2. Etappe Champs - Laret) - Einleitung Bau- bewilligungsverfahren BAB

Die 1. Etappe vom Bikeweg Alp Trida – Laret (Alp Trida – Champs) wurde Anfang Oktober 2014 gemäss Begehung mit den Naturschutzverbänden und dem Amt für Natur und Umwelt (ANU) fertiggestellt.

Die Bikestrecke soll bis Samnaun-Laret erweitert werden. Bei der entsprechenden Begehung mit den Naturschutzverbänden und dem ANU wurde festgestellt, dass für diese 2. Etappe ein erneutes Genehmigungsverfahren durchgeführt werden muss.

Mittlerweile liegt der Bericht der Firma ARINAS environment AG vor (Lebensraumkartierung) und die Firma Velosolutions GmbH hat in Zusammenarbeit mit der Firma ARINAS environment AG die Etappe Champs – Laret planerisch neu aufgezeichnet sowie die verschiedenen Wegführungen umschrieben. Auch die Wegprofile wurden neu aufgezeichnet und der vorliegende Projektbericht beschreibt die nötigen Kunstbauten.

Der Bikeweg führt von Champs Richtung Pezza d’Munt – Pezza da Tschlins – Plan da Culas. Weiter verläuft er mit zahlreichen Kehren innerhalb des Skipistentrasses in Richtung Tal bis zur Abzweigung Laret (Brücke Plan Pedra Grossa). Ab da wird der vorhandene alte Feldweg nach Laret genutzt, via Gehweg oberhalb Laret an den Talwanderweg Richtung Ravaisch – Samnaun Dorf, und zurück zur Talstation der Bergbahn, angebunden.

Dem Projekt liegt auch der Bericht „Wegkreuzung/Sicherheit Bikestrecke Alp Trida –Laret 1. und 2. Etappe“ bei, welchem zu entnehmen ist, wie die Übergänge bzw. Kreuzungen signalisiert werden.

Der Weg ist rund 1 Meter breit, in den Steilwandkurven teilweise bis 1.5 Meter.

Von den betroffenen Grundeigentümern hat der Gemeindevorstand bereits die nötigen Zustimmungen eingeholt.

Der Gemeindevorstand beschliesst aufgrund des vorliegenden Projektes für die 2. Etappe des Bikeweges Alp Trida – Laret (Champs – Laret) und der Zustimmungen der Grundeigentümer, das entsprechende BAB-Gesuch beim Kanton einzureichen.

Die Kosten werden in das Investitionsbudget 2015 aufgenommen.

Der Bikeweg soll unter Vorbehalt der Baubewilligung vom Kanton im Mai 2015 erstellt werden.

Neuer Boden für die Sanitäranlagen beim Campingplatz

Die Pächter vom Freizeitareal Clis da Ravaisch haben beantragt, beim Freizeitareal die Dusch- und Abwasch-Anlagen auszubauen. Aufgrund der Vergrösserung des Campingplatzes (mehr Stellplätze) sind die Sanitäranlagen mit nur je einer Damen- und Herrendusche zu knapp bemessen. Weiter wird ein Abwaschraum für die Reinigung von Küchengerätschaften und Töpfe benötigt.

Der Gemeindevorstand hat zusammen mit dem Bauamt und den Pächtern die Möglichkeiten geprüft und ist zum Schluss gekommen, dass die benötigten Einrichtungen durch einen zusätzlichen Container erweitert werden könnten.

Die Kosten für die Anschaffung eines neuen Containers inkl. Aufstellen, Anschlüsse und Verkleidungen wird auf rund CHF 25'000.00 bis CHF 30'000.00 geschätzt. Diese Kosten müssen noch genauer abgeklärt werden und sollen allenfalls in das Investitionsbudget 2015 aufgenommen werden. Damit wäre ein Ausbau der Anlage ab Mai 2015 möglich.

Die Anpassung des Pachtzinses aufgrund der Erweiterung müsste mit den Pächtern ebenfalls noch ausgehandelt werden.

Die heutigen WC- und Duschanlagen beim Campingplatz sind mittlerweile 15 Jahre alt. Als dringende Sofortmassnahme auf die kommende Wintersaison muss in den bestehenden Sanitäranlagen zumindest ein neuer Boden eingebaut werden. Die Kosten betragen gemäss vorliegender Offerte der Firma Micheluzzi CHF 2'375.00.

Aufgrund der Dringlichkeit beschliesst der Gemeindevorstand in den bestehenden WC- und Duschanlagen einen neuen Boden einzubauen. Die Kosten betragen CHF 2'375.00. Die Arbeiten werden nach Aufwand ausgeführt. Der Boden wird noch vor Beginn der Wintersaison 2014/15 eingebaut.

Die Anschaffungskosten für einen neuen, zusätzlichen Container mit Duschanlagen und Waschraum werden in das Investitionsbudget 2015 aufgenommen.

Alpenquell Erlebnisbad - Neuer Server für Kassasystem

Im Alpenquell Erlebnisbad muss ein neuer Server für das Kassa- und Kontrollsystem angeschafft werden. Der alte Server läuft noch mit dem Microsoft Betriebssystem XP. Für dieses Betriebssystem gibt es keine Updates mehr. Der Server ist mittlerweile 8 Jahre alt.

Von der Firma EWV Kontrollsystem GmbH wurde eine Offerte für einen neuen Server inklusive Betriebssystem eingeholt. Die Firma EWV offeriert den neuen Server inkl. Hardware, Software, allen Schnittstellen und Installation für CHF 15'000.00. Reto Walser, EDV-Verantwortlicher der Gemeinde, hat die Offerte kontrolliert und mit der Firma EWV bereinigt.

Die Betriebskommission Erlebnisbad beantragt beim Gemeindevorstand, den Server für das Kassa- und Kontrollsystem bei der Firma EWV zu bestellen. Der neue Server soll noch im Herbst 2014 aufgrund der Betriebssicherheit installiert werden. Die Kosten für den Server von CHF 15'000.00 (Hard- und Software, Schnittstellen, Installation) können in das Budget 2015 aufgenommen werden und in Absprache mit der Firma EWV kann die entsprechende Rechnung Anfang Januar 2015 bezahlt werden.

Der Gemeindevorstand hat den Antrag der Betriebskommission Erlebnisbad geprüft. Er beschliesst, aufgrund der Betriebssicherheit das neue Kassa- und Kontrollsystem sofort gemäss Offerte der Firma EWV zu bestellen, damit die Inbetriebnahme vor Beginn der Wintersaison 2014/15 möglich ist. Gemäss Absprache mit der Firma EWV kann die Rechnung in der Höhe von CHF 15'000.00 im Januar 2015 bezahlt werden, so dass die Anschaffung in das Budget 2015 der Gemeinde (Alpenquell Erlebnisbad, Anschaffung Server) aufgenommen werden kann.

Abnahme Spielplatz beim Schulhaus und Besucherleitsystem

Gemäss E-Mail vom 13.10.2014 von der Firma Pronatour GmbH ist der Spielplatz beim Schulhaus in Compatsch fertiggestellt. Die sicherheitstechnischen Prüfungen werden noch in der laufenden Woche (KW 42) vorgenommen. Ebenso wird der Abgrenzungszaun zur Strasse in der KW 42 fertiggestellt.

Der Spielplatz beim Schulhaus konnte dank der guten Wetterverhältnisse und der ausgezeichneten Arbeit der beteiligten Firmen fristgerecht fertig gestellt werden.

Beim Besucherleitsystem sind mittlerweile alle Garantiarbeiten ausgeführt worden.

Der Gemeindevorstand beschliesst, den Spielplatz beim Schulhaus und das Besucherleitsystem Samnaun am Mittwoch, 29.10.2014 mit der Firma Pronatour GmbH abzunehmen. Von Seiten der Gemeinde Samnaun nehmen der Gemeindevorstand und der Bauamtsleiter teil.

Samnaun, 21.10.2014/sp